

Ateliers-K

Etterbeek lance les travaux des Ateliers-K, un espace artistique d'envergure internationale

La commune d'Etterbeek est ravie d'annoncer le début des travaux pour les Ateliers-K, un lieu artistique unique en son genre, comme annoncé dès janvier 2031. Ce projet a été rendu possible grâce à une généreuse donation de 5 millions d'euros d'un couple etterbeekois d'origine franco-russe, grands collectionneurs d'art et amateurs de culture.

Les Ateliers-K: les dates- clefs du projet

Janvier - Juin 2031

concours d'architecture.

Juin 2031

annonce de la sélection du vainqueur du concours..

Décembre 2031

finalisation de la conception du projet.

Janvier 2032 - Juin 2033

obtention du permis de construire.

Septembre 2033 - décembre 2036

Construction sur le site de l'ancien Hôpital d'Etterbeek.

Janvier 2036-août 2036

Aménagement intérieur et installation des ateliers, de la bibliothèque et de la salle d'exposition.

Septembre 2036

Achèvement et inauguration

Plus d'information ?

Rendez-vous sur le site de la commune d'Etterbeek.



Projet de vitrail droit du portail des Ateliers-K (œuvre de l'artiste maître verrier Joseph Pinaigrier © BOULAC Architecture).

Cette dotation, destinée spécifiquement à la création d'ateliers d'artistes, d'une bibliothèque spécialisée en arts plastiques, et d'un lieu d'exposition, a marqué le point de départ d'un projet ambitieux.

Après des consultations approfondies avec des artistes et des résidents, un concours d'architecture a été lancé. Le projet des Ateliers-K, proposé par le cabinet BOULAC Architecture, a été retenu pour sa conception à la fois contemporaine et inspirée des constructions de cathédrale. Doté de vitraux aux nuances bleutées, le portail de l'édifice symbolise la spiritualité dans l'art. La référence à l'artiste Kandinsky d'origine russe est aussi une marque de sympathie envers les généreux donateurs.

Le jury a été sensible à l'insertion du projet dans le

Annonce du PAE

Une édition exceptionnelle du Parcours d'Artistes d'Etterbeek en 2033

Le Parcours d'Artistes d'Etterbeek est un événement bisannuel qui transforme la commune en une galerie d'art à ciel ouvert. Habituellement organisé les années paires, la commune a décidé d'une édition exceptionnelle supplémentaire cette année pour fêter l'obtention du permis de construire des Ateliers-K.

Trois jours d'exploration artistique

Des ateliers d'artistes aux centres culturels, découvrez une diversité d'espaces créatifs et rencontrez la dynamique communauté artistique d'Etterbeek.

Performances et discussions

Plongez dans des performances captivantes et échangez avec les artistes eux-mêmes.

Une balade artistique unique

Laissez l'art vous guider à travers Etterbeek grâce à l'application interactive et découvrez le talent de ses habitants.

Rejoignez-nous les 7-8-9 octobre 2033 !

Catalogue des artistes exposés disponible à la maison communale; version numérique sur le site de la commune.

quartier proche de la Chasse, sur le site de l'ancien hôpital d'Etterbeek, où cette nouvelle construction pourra rappeler la présence de l'ancienne chapelle.



Le site choisi pour la construction des Ateliers-K est le quartier de l'ancien hôpital d'Etterbeek. Cette photo datant de 2024 rappelle l'existence de la Chapelle de l'hôpital (photo V. Lacroix).

Les artistes membres du jury ont surtout été sensibles à l'aspect modulaire et ingénieux des ateliers, conçus pour s'adapter à la réalisation d'oeuvres de tailles variables et pourvus de séparations en verre dont la transparence ou l'opacité se règle selon le souhait d'intimité de l'artiste. En outre, ce dispositif ultra-moderne favorise la dispersion de la lumière naturelle tout en assurant une excellente isolation.

La proximité de la bibliothèque spécialisée sur le lieu ainsi qu'une plage d'ouverture étendue pour les artistes en résidence a été plébiscitée. Elle permet une rencontre avec un public passionné et offre à l'artiste documentation et ressources dans ses périodes de recherche ou de traversée du désert.

Les travaux débuteront en septembre 2033 et dureront environ trois ans, avec une ouverture prévue en septembre 2036. Les Ateliers-K promettent de devenir un pôle culturel original, accueillant des artistes locaux et internationaux, offrant un espace d'échange et de créativité au cœur d'Etterbeek.

Pour suivre l'avancement du projet, rendez-vous sur le site de la commune d'Etterbeek.